

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA

| PRECIOS DE SUSCRIPCION. | PROPIETARIO | ANUNCIOS. |
|---|---|---|
| Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50. (Pago adelantado.) | MARIANO CASTANERA <i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Abarca, 8. | Diez céntimos peseta linea. Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales. |

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—Santa Inés de Monte-Policiano, San Marcelino, San Victor y San Teodoro.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y Asuncion á las nueve y cuarto.

La Hora Santa de seis á siete de la tarde en San Vicente el Real.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora de los Dolores en la Catedral, Asuncion y San Lorenzo.

Diversiones públicas.

CAFE FORNOS.—Suspendidos los conciertos que venían ejecutándose en este establecimiento por marcha de la banda del Regimiento de Galicia, cuentan sus propietarios con un nuevo y elegante piano de cuerdas cruzadas que, dirigido desde ayer por el acreditado profesor oscense D. Enrique Coronas, será motivo de distraccion para cuantos visiten aquel espacioso local propio de la estacion primaveral que atravesamos.

Seccion de Noticias.

El tiempo ha cambiado. Densas nubes ruedan sobre nosotros impulsadas por fuerte viento, oscureciendo á ratos el sol, que en la madrugada de hoy han desprendido algunas gruesas gotas de agua. Los sementeros presentan un buen aspecto en el monte de Hues-



ca, presagio para el labrador de cosecha regular, si lamentables accidentes no vienen á tirar por tierra las esperanzas halagüeñas de éste.

En la mañana de hoy en el convento de religiosas Asuntas de esta ciudad, ha tenido lugar la ceremonia de la profesion de la virtuosa señorita oscense D.^a Julia Vilas.

El acto háse visto muy concurrido por numerosos amigos de la familia de la joven profesora.

Que el cielo preste á la nueva esposa del Señor sus dones infinitos y la colme de beneficios.

En el parque de bomberos existen archivadas dos mingitorias de hierro, muestra de las que se piensa hace tiempo colocar en algunos puntos de nuestra ciudad, las cuales esperamos sean pronto instaladas, por ser de necesidad suma la existencia de urinarios á fin de evitar los repugnantes olores que exhalan algunos rincones de nuestras calles, y su aspecto poco limpio.

Sería conveniente se diesen órdenes á fin de evitar que los carros que conducen enronas las descarguen en el centro del rio Isuela y precisamente en el punto que el cauce por su estrechez próxima, pudiera fácilmente obstruirse á la menor crecida de aquel y dar lugar á una inundacion de los campos y guertas vecinas y del paseo de la Alameda.

Lo trasladamos al Sr. Alcalde para que dé una vueltecita por aquel punto.

Ha tomado la direccion de *La Brújula* nuestro amigo D. Vicente Vilas Castells.

La plaza de médico-cirujano de Pertusa se halla vacante. Como dotacion la villa dá al profesor 70 cahices de trigo ó sean 425 hectólitros 77 litros y facilita los ministrantes.

Hemos recibido y por la remision damos las gracias á la Liga Agraria, la esposicion que la misma dirige á las córtes sobre el proyecto de ley de alcoholes.

En las oficinas de Fomento se han subastado los acopios para la conservacion de la carretera de Caspe á Selgua, seccion de Candanos á Conchel; siendo el adjudicatario D. Mariano Viñuales, por el tipo de

7749 pesetas y los de la del Grado á Jaca, sección del Grado á Boltaña rematándola D. Antonino de Caso, por 7788 pesetas 75 céntimos.

En Madrid, en plena plaza de Anton Martin, fué anteayer insultado y ultrajado un sacerdote anciano, por dos individuos, de los cuales pudo libertarse metiéndose en un coche de alquiler.

Un ministro que se vá al bulto:

«El ministro de Fomento, Sr. Navarro Rodrigo, se opone al aumento de subvencion, sin que haya nueva subasta para la adjudicacion de las obras del ferrocarril de Canfranc.»

A ciencia cierta, no se sabe el dia que llegará á Zaragoza la reina Regente.

Ha aparecido en Madrid el número 7 del Boletin de las cámaras de comercio titulado *El Caduceo*.

En el pueblo de Oskalona, en Kansas (Estados-Unidos) se han verificado recientemente las elecciones municipales.

El sufragio universal ha designado para presidir el municipio á una mujer.

No para aquí la cosa. El nuevo Concejo municipal resulta compuesto en su mayoría de mujeres.

El secretario del Ayuntamiento no ha tenido valor para seguir ejerciendo su cargo en una asamblea en cuyas discusiones han de intervenir tantas oradoras y ha presentado la dimision.

Segun dice un colega, se ha ordenado que las tesorerías de Hacienda no admitan moneda de plata con agujeros, aunque estén rellenos de plata. Lo mejor sería que el Estado las recogiera, lo mismo que las borrosas, para fundirlas de nuevo.

Segun vemos en los periódicos de Zaragoza, en unos almacenes de la plaza del Pilar ha ocurrido una desgracia sensible, en un ascensor que posee el establecimiento para subir y bajar piezas de tela á los pisos.

El *Diario de Avisos* lo cuenta de la siguiente manera:

Parece que D. Mariano Navarro Aguado y D. Arturo Tudela subían en el ascensor desde el piso firme al principal con un fardo de cretonas é indianas.

4
Al llegar al piso principal y apenas el Sr. Tudela había abandonado el ascensor, rompióse la polea de éste y se oyó en la tienda un gran estruendo.

En el ascensor se hallaba aún, cuando cayó, el Sr. Navarro con el fardo de cretonas. Este se deshizo y cada pieza marchó por su lado; el Sr. Navarro bajó de pié, más apenas pisó el suelo cayó, espirando á los pocos momentos.

El cuadro fué horrible y más terrible la consternacion.

D. Mariano Navarro era natural de Calatayud, tenía 34 años y estaba casado.

Deja á su esposa con dos niñas de corta edad. A aquella le impresionó de tal suerte la noticia que se teme por su razon.

El juzgado del distrito se personó en el lugar del suceso, procediendo al levantamiento del cadáver.

La altura que hay desde el piso firme al principal viene á ser de unos siete metros.

En Reus se anuncia una gran manifestacion contra el proyecto de alcoholes, en la que figurarán los primeros comerciantes é industriales de aquella ciudad y de toda la comarca del Priorato.

El barrido de la nieve caida en las calles de Bruselas durante este invierno ha costado 6.000duros.

El teniente de infanteria del depósito de Barbastro D. Manuel Lopez Lián, ha sido trasladado á la reserva de Zaragoza.

Lean y aprendan nuestras bellas paisanas, sobretudo las que tienen por costumbre enharinarse como el pescado para una fritada.

«Una de las mejores y más conocidas actrices alemanas, Carlota Frohn, ha muerto en Berlin envenenada por los polvos de velutina con que espolvoreó los brazos y las manos al salir del baño, y que le penetraron en la sangre por haberse hecho una pequeña incision en la mano al limpiarse las uñas con la punta de una tijera.»

El sábado último falleció en Cannes un hombre que difícilmente podrá pasar por un bienhechor de la humanidad; es Mr. Nohel, inventor de la dinamita.

El Sr. Marqués de Campo ha puesto á la venta en Lóndres todos sus vapores, cediéndolos muy baratos. El «Magallanes» ha sido ven-

dido en 21.000 duros, en 20.000 el «Esperanza», cuyas reparaciones, recientemente verificadas en Cartajena, importaron 17.000 duros.

De Cascante dicen que se han cerrado todas las tiendas por no poder pagar la contribución, en vista de las escasas ventas que se realizan: pero el orden no se ha alterado hasta ahora.

Segun el cuadro de reducion de tarifas para trasporte de trigos y harinas con destino á Barcelona y Tarragona, presentado por la empresa de los ferrocarriles del Norte y aprobado por el gobierno, corresponde á las estaciones remitentes de Zaragoza, de Huesca y de Barbastro la r-baja respectiva de 44'3 43'5 y 32'7 por 100 de la tarifa legal, y 15, 15'2 y 14'9 por 100 respectivamente de la tarifa especial.

Correspondencia.

Madrid 18 de Abril de 1888.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

Que queramos, que no, es lo cierto que no se encuentra pretexto alguno para escribir sobre la política de actualidad, como no se apele á las reformas militares, que van tomando el caracter de un nudo gordiano á juzgar por la suma de dificultades que se oponen á la solucion del referido problema. De poco sirve que se haya llegado aun acuerdo con los conservadores y que en las conferencias celebradas ayer se haya hecho una transaccion, cuyo resultado ha sido dominar la oposicion del general Daban y que el general Martinez Campos, obligado por las circunstancias acepte la fórmula que salva los derechos adquiridos por lo que respecta á los jefes y oficiales existentes en el cuerpo de Estado mayor. Todo esto resulta esteril ante la actitud del partido reformista ó para hablar con más propiedad, de una parte de esa fraccion política la que acaudilla el Sr. Romero Robledo, quien se decide al fin por la obstruccion en su mayor amplitud, aun reconociendo que se coloca en abierta contradiccion con su compañero de jefatura el general Lopez Dominguez.

Este aspecto que actualmente ofrecen los proyectos militares del general se estudian con el detenimiento que merece el asunto por todos los hombres políticos, quienes con bastante unanimidad y lo mismo en un campo que en otro, convienen en que se hace imposible la armonía entre ambos jefes de absorver todo lo que valga y signifique dentro de ese partido y anular por lo tanto la influencia é importancia del general Lopez Dominguez.

Al decirse, en concepto de la opinion más generalizada, el Sr. Ro-

mero Robledo, no seguía tan solo por alcanzar la jefatura única, sino también dejar senado, con la campaña que piensa emprender, que no basta marchar de acuerdo con los conservadores el partido que ocupa el poder, sino que también precisa el concurso del reformismo, á quien lo mismo fusionistas que conservadores niegan la cualidad de partido monárquico en condiciones de recibir y disfrutar el poder.

En tal estado la cuestión y reconocido por todos que el ministro de la Guerra no procedía con un criterio intransigente y cerrado á todo acomodamiento el Sr. Sagasta ha ofrecido el concurso de todo el gobierno al general Cassola para llevar á la práctica sus proyectos; pero todos se preguntan si halla la respuesta adecuada como se arreglará el presidente del Consejo para resolver este conflicto.

Pocos son los que piensan en un acomodamiento con los reformistas; porque estos formularían pretensiones que en ningún caso aceptaría el Sr. Sagasta y por otra parte solo había un medio de satisfacer el actual ministro de la Guerra en sus deseos y aspiraciones ó sea, plantear la crisis, cosa que el jefe de la situación resiste tenazmente para retrasar el advenimiento de los conservadores, preparando el país para que no produzca trastornos y promueva suspicacias la vuelta del Sr. Cánovas y no creo que el general Cassola se lance por ahora á plantear la crisis, en primer término porque el gobierno está á su lado y no podría salir solo del gabinete y en segundo porque la necesidad de normalizar la situación económica del país obligará al actual gobierno á resistir todo embate hasta fines del actual ejercicio.

=

Comenzó esta tarde la sesión del Senado con una pregunta del señor Botella con respuesta del criterio que se inspirará el ministro de la Gobernación, anunciando que á fines de la actual legislatura presentará el proyecto de sufragio. El Sr. Albareda ha contestado que si limitará á traducir en ley el artículo 2.º del convenio celebrado por los partidos liberales y que sirve de base al actual gobierno.

Después ha explanado su interpelación acerca del Estado de la agricultura el Sr. Polo de Bernabé, que ha considerado el *meeting* de Valladolid como un acto político promovido por elementos que barren hácia adentro. El Sr. Sagasta le contesta declarando que el gobierno no ha olvidado ni éste ni los demás intereses, consignando que el gobierno ha hecho en dos años 10 millones de pesetas de economía.

=

A la una en punto de la tarde ha comenzado la sesión del Congreso.

Después de algunas preguntas y ruegos de varios diputados se entró en la orden del día, siguiendo la discusión del tratado de comercio con Italia. La enmienda del diputado conservador, Sr. Vizconde de Campo Grande, ha sido desechada por 31 votos contra 27 en votación nominal. —M.



París 16 de Abril de 1888.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

La situación.

Estaba escrito.

El general Boulanger ha sido elegido en el Norte por 172.528 votos con mayoría de 86.980 votos.

Le Matin exhorta en su número de hoy á formar una «liga de patriotas» (patriotas se llaman también los que han votado por el general) contra el peligro.

«Estamos al frente de un aventurero, dice, que al frecuentarse con el duque de Aumale ha aprendido á pronunciar demasiado la palabra «monseñor» de una especie de saltimbanquis que sube por la escalera del servicio al asalto de la República, de un curandero charlatan á quien siguen las turbas enfermas, creyendo que saca las muelas sin dolor alguno, engañándose á sí propias de medio á medio, pues el trapacero lo que hace es poner ratoneras con un cebo que guste á todo el mundo. Dejemos, pues, comer á los hambrientos, enhorabuena, pero guardémosnos de ser comidos á nuestra vez.»

Concluyendo así tan notable párrafo: «Hace diez años, ante un peligro menor, porque estaba mejor definido, todos los republicanos le hicieron frente y eligieron para formar un comité de vigilancia nacional á diez y ocho de entre ellos, los más conocidos, firmes y decididos. ¿Habrá alguno que rehuse hoy hacer lo propio? Lo que se hizo contra Mac-Mahon, que era un leal soldado, no podrá hacerse contra ese traga-sables apenas capaz para defender los corredores de la Comedia-Francesa y eso aun ¡las noches de Pailleron á lo más! ¿No podríamos reunir un comité dispuesto á todo, accesible á todos desde Ribot á Clemenceau, muy por encima de cuestiones ministeriales, donde si éste ó aquél ha de subir á ministro sea lo de menos y que, llamándose simplemente «liga de patriotas» guarde nuestras constituciones, el ejército, la Francia y la República. Nada se perdería al hacerlo. De lo contrario, pongamos la llave debajo de la puerta, y despedámonos, cuanto porque dentro de poco ni puerta encontraremos para salir. Ranc dijo días pasados que en todo caso habrá ancianos que sabrán resistir: lo creo, sin dificultad alguna, sobre todo de él. También hay jóvenes que no dejarán de hacerlo. Pero pensemoslo bien! El primer Baudin fué un héroe; el segundo no sería más que un imbécil pues no le habría servido de nada el recuerdo de el primero!»

En efecto, el gobierno ha sido batido en brecha, toda la prensa de la mañana lo afirma, y Rochefort termina su artículo de este modo:

«Ignoramos aun lo que dirán los radicales y oportunistas de tan importante lección que lleva en sí la señal de una despedida. Creemos sin embargo, que no dirán más que necedades; pero nos permitimos hacerles observar que, estando sentados en la Cámara por virtud del mismo modo de escrutinio con que acaba de nombrarse á Boulanger en el Norte, después de haber sido nombrado en Aisne y en Dordoña, no pueden ser juez y parte al mismo tiempo y, que el sufragio universal á que con tanta solemnidad dan razón cuando son ellos los elegidos, les priva de acusarlo de yerro por haber elegido á un adversario.»



Máquinas } Grandes rebajas
SINGER } en los
para coser } precios.

Máquinas } Pídase
SINGER } el nuevo Catálogo que se ha
para coser } publicado.

Máquinas } Desde Ptas. 80
SINGER } cada una.
para coser }

Máquinas } Todos los modelos
SINGER } á Ptas. 2,50
para coser } semanales.

Máquinas } Las que han sido son y serán
SINGER } siempre
para coser } las más populares.

Máquinas } Se venden más de
SINGER } 600.000
para coser } anuales.

Máquinas } Más de las tres cuartas partes
SINGER } de todas las máquinas para
para coser } coser que se venden en el mun-
do son MÁQUINAS SINGER.

Máquinas } ¿Y sabeis por qué
SINGER } tanta
para coser } popularidad?

Máquinas } Porque son las más sólidas.
SINGER } Porque son las más perfec-
para coser } cionadas.
Porque son las más silencio-
sas.
Porque son las más rápidas.

Máquinas } Porque son las más ligeras.
SINGER } Porque son las más seguras.
para coser } Porque son las más útiles.
Porque son las más durade-
ras.

Máquinas } Porque sirven para la familia
SINGER } Porque sirven para la modista
para coser } Porque sirven para el sastre.
Porque sirven para el zapa-
tero.
Y toda clase de costura.

PÍDASE EL NUEVO CATÁLOGO

25, COSL

EN ES

COMPañIA FABRIL

„SINGER“

pipa al público que por causa de la alta
 racion alcanzada por sus célebres Máqui-
 nay muchos fabricantes alemanes, poco
 epulosos que las imitan y falsifican y hasta
 ean el nombre SINGER en una ú otra for-
 nara engañar á los incautos, llamándolas
 SER PERFECCIONADAS y SISTEMA SIN-
 Gú otra cosa por el estilo.

da Máquina SINGER lleva la marca de fá-
 by el nombre „SINGER“ en el brazo; y
 pevitar engaños conviene exigir en la fac-
 tas palabras

MINA LEGÍTIMA DE LA COMPañIA FABRIL

„SINGER“

QUE SE ACABA DE PUBLICAR

OSLTO, 25

NESCA

«Hoy su deber estricto no es otro que inclinarse, so pena de mostrarse, eso de que tan tontamente delatan al general, esto es, dictadores y facciosos.»

El que hace esta hoja solo añade:

¡Desgraciado pueblo francés, juguete siempre, mientras duerme y lo permite, por supuesto, de todos los engaños y mistificaciones, ofuscado como todos los pueblos por cuantas clases de espejismos les presentan los merodeadores políticos, y descuidado é ignorante de sus más caros intereses, como los pueblos todos asimismo!!..

¡Oscuro se presenta el horizonte de la Francia y más aun el de la República de hoy; pero el pueblo debe sacar fuerzas de flaqueza: la ley del movimiento es ineludible.

Opinion del Times.—La victoria del general Boulanger no indica que los que le han votado tengan confianza en sus méritos sino que están hartos de la actual situacion.

El ministro Floquet como todos los que le han precedido desde la caída de Mr. Ferry cree que el único remedio contra la amenazante actitud del general está en la concentracion republicana.

La decisiva victoria que aquel ha logrado en el Norte no debe considerarse únicamente como una prueba de que los orleanistas, bonapartistas y oportunistas descontentos hayan querido votar por el aliado y representante de los radicales, con objeto de vengarse de sus adversarios.

«Estas influencias han sido sin duda alguna poderosas en el Norte; pero el buen éxito de los diferentes colegios de Dordoña y Aisne demuestran que el descontento contra el gobierno parlamentario no es especial á una comarca manufacturera próspera y á una poblacion fria y flemática.

Algo pone el dedo en la llaga el citado periódico. En lo que no está muy al corriente es en que Boulanger represente al partido radical ni tenga con él alianza alguna.

El Bulangismo no es otra cosa sinó el Boulangismo: cuando más un instrumento de la reaccion al paso que de ciertos revolucionarios á medias.

El tiempo nos dará la razon.

París tenia ayer la fisonomia de los dias de elecciones generales. La animacion fué grande en los bulevares y una considerable multitud estacionaba ante las redacciones de los diarios bulangistas la *Linterna* y la *Francia* en cuyas puertas se fijaban los resultados parciales del escrutinio.

De diez á doce de la noche se han acercado más de cinco mil personas delante de la gran imprenta de la calle de Montmatre, cuya fachada estaba decorada con banderas tricolores.

En la ventana del gabinete del Director de la *Francia*, se habia dispuesto un trasparente iluminado, en el cual alternaban las cifras de la votacion con el retrato del general proyectado á la luz oxydrica. Los vivas no han sido interrumpidos, dejándose oir tambien algunos silbidos. La multitud llegó á ser tan compacta, que la circulacion se hizo casi imposible.

A eso de las once y media se leia en el trasparente en gruesos ca-

ractères: «Boulangier ha sido elegido.» Hubo entonces gritos, aplausos y empujones. Los manifestantes tomaron una de las banderas de la fachada para dirigirse en banda hácia el Louvre. La policía dejó hacer por lo pronto; pero en la calle de Rivoli numerosos agentes saltaron sobre la bandera confiscándola y dispersando la manifestacion por la fuerza. Los gritos de ¡viva Boulangier! fueron la única protesta.

El Corresponsal.

Seccion libre.

CARTAS ADMINISTRATIVAS.

(CONTINUACION.)

Respondiendo el Sr. Figuerola á un discurso de D. Fernando Garrido en el año 1870 en el Congreso de diputados decía:

El Sr. Garrido tiene razon: hay *once millones de hectáreas y medio millon de casas* que la Administracion de Hacienda no encuentra, aunque las busca.» Y pudo añadir 14 millones de cabezas de ganado.

Riqueza urbana.

Al pasar á esta riqueza, también veremos que las ocultaciones son considerables.

En 1797 el número de edificios era de 1.950,000 y su renta 125 millones: en 1861 los edificios eran 3 470.000 y su renta 153 millones. 20 por 100 de baja por que si el promedio de aquellos era 64 pesetas por casa, los de éste son 44. Y resulta que si en 1797 daban 125 millones, en 1861 debieron dar 222. Declarado y admitido de menos 97 millones.

El censo de poblacion de 1877 arrojó un millon de habitantes de aumento; y lejos de seguir este aumento el de edificios, resulta que han bajado de 3.470.000 á 2 817.050, lo que hace una diferencia en menos de 752 950 pues si en tiempo de Figuerola era 500.000 las escondidas y que no tropezaba en ellas la Hacienda, en tiempo de Osorio llegaron á más de 1.200.000 de las que nadie dá razon.

Para fin de ocultaciones y al objeto de hacer más comprensible nuestra idea vamos á citar dos objetos de riqueza para hacer más palpable lo injusto de la tributacion por la renta y lo racional y lógico que seria por el capital.

El Sr. Duque de Medinaceli posee en Madrid un palacio que forma toda una manzana; y según peritos competentes no baja su valor de 25 millones de pesetas: pues según informes paga 11.316 pesetas, cuando si contribuyera por el capital al 1 por 100 le corresponderia 250 000.

El de Osuna, la Alameda, posesion de recreo verdaderamente régia, y cuyo valor se cuenta por millones: paga de contribucion 3.975 pesetas!! Se podría hacer una lista interminable de fincas que la con-

tribucion no está en relacion de su valor y es que se ha trampeado la renta y de ahí las irrisorias cuotas que satisfacen.

Con la tributacion por el capital no sucede eso, puesto que una dehesa, ya sirva para cultivos, ya para pastos y leñas y árboles maderables y no maderables, de plantacion natural como de la mano del hombre, tendrá su valor, y aquel pasa á ser el líquido imponible de la finca. Pues lo mismo sucede con el palacio, que con las posesiones de recreo, tanto que produzcan utilidad material como que no la produzcan; tendrían su valor, y aquel figuraría como capital y este sería objeto de gravamen.

J. R.

(Se concluirá.)

B O L S A .

— = —

París 18, 5'15 tarde.—4 por 100 exterior español, 67'53.

Madrid 18, 5'45 tarde.—Bolsin, últimos cambios, Madrid.—Contado, 66'47.—Fin de mes, 66'47.—Fin del próximo, 00'00.—Exterior, 68'95.—Amortizable, 83'60.—Cubas, 98'95.—Banco, 413'00.—Barcelona.—Interior, 66'70.—Exterior, 68'80.

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE DE ESPAÑA

MERCANCIAS *de gran velocidad, llegadas el día 18 del corriente mes á esta estacion, consignadas á los señores siguientes:*

D. P. Coarasa.—Orencio Piracés.—Juana Casbas.—M. Terren.—José Clavero.—Antonio Ducé.—Carmelitas.—Macarin.—Benito Guillén.—Tomas Tolva, y varias expediciones al portador.

MERCANCIAS *de pequeña velocidad, llegadas el día 18 del corriente mes á esta estacion de Huesca, consignadas á los señores siguientes:*

Sres Navarro.—Mirét.—Lamuela.—Biniés.—Abad.—Hacienda.—Casino.—Escartin.—Campaña.—Lafarga.—Radelle.—Lafarga.—Abadía.—Alvira.—Lorient.—Delmás.—Lasaosa.—Miravé.—Lauca.—Morera.—Ramero.—Pueyo.—Campaña.—Ordás.—Miravé.—Viñuales.—Frago.—Bescós.—Savignon.—Berte.—Servicio.—Miravé.—Salinas.—Guillén.—Sancho.—Banzo.—Palá.—Vidal.—Terren.—Ferrer.—Lasaosa.—Rovira.—Aventin.—Ger.—Fuyola.—Miravé.—Orús.—Miravé.—Sierra.—Uquet.—Balaguer.—Ascaso.—Cadenas.—Palá.—Orús.—Lacambra.—Laliena, y varias expediciones al portador.

SERVICIO DE CORREOS DE HUESCA

— = —

Horas de entrada y salida de expediciones.

Barbastro (por Angüés) entra á las 9,30 mañana y sale á las 12 id.; Gene

ral (Madrid) 10,15 id., 5,15 tarde; Jaca (1.^a) 3,30 id., 12 mañana Cataluña 8 noche, 7 mañana; Peatonos de Arascués y Banariés 7,30 tarde, 11 mañana Peatonos de Arguis, Coscollano, Nocito, Novales, Pueyo de Fañanas y Piracés 9 id., 11 id.

Telegramas.

Berlín 18.—La noche última la ha pasado el emperador relativamente tranquilo. Hubo un momento en el cual el doctor Makenzie creyó había llegado la última hora del soberano pero fué un ataque intensísimo de sopor en virtud del cual quedó privado de sentido.

Berlín 18.—El Kromprinz, la Emperatriz y sus hijos han estado toda la noche á la cabecera del lecho de Federico III. Este ha hablado breves momentos quedando después sumido en largo éxtasis. Esta mañana un gentío inmenso ha rodeado el palacio de Charlatenburgo. En vista de las continuas sollicitaciones del público, el emperador se asomó á una de las ventanas del palacio, siendo entonces frenéticamente aclamado por la multitud.

Berlín 18.—En vista del lamentable estado porque atraviesa la salud del emperador, el consejo de ministros se ha reunido con objeto de deliberar sobre si es ó no conveniente implantar un gobierno de regencia interin Federico III se restablece. Se ha consultado sobre el particular á los notables del imperio y todos ellos se muestran contrarios á la regencia.

París 18.—Los amigos de Mr. Ferry ó sean los republicanos oportunistas, se encuentran molestadísimos con la elección del general Boulanger y piden la anulacion del acta. Los boulangéristas se alegrarían de que así fuera porque de esta manera obtendría Boulanger un nuevo triunfo.

Viena 18.—El «ultimatum» de Turquía se ha recibido; se refiere á la cuestión de Bulgaria y por él parece que muy en breve será expulsado del territorio búlgaro el príncipe Fernando. Austria esperará á contestar dentro de doce dias que es el tiempo dentro del cual, han de resolverse las cuestiones de Estado con arreglo á las prácticas cancillerescas.

Bucharest 18.—El ministro de la guerra búlgaro ha mandado arrestar á dos regimientos de guarnicion en Sophia por abrigar sospechas de que fueran á sublevarse un dia de estos. Mañana se reunirá el consejo de guerra para fallar sobre el asunto.

París 18.—El general Boulanger asistirá mañana á la cámara de los diputados. Se espera que el general será objeto de una ovacion entusiasta por parte del pueblo.

Madrid 18.—Senado.—El Sr. Estella ha hecho su pregunta relativa al planteamiento del sufragio universal. El ministro de

la Gobernacion ha contestado que se fundara y basará en el artículo segundo de la fórmula concertada entre los Sres. Alonso Martinez y Montero Rios. Después ha seguido la interpelacion del Sr. Polo de Bernabè contestándole el presidente del consejo de ministros.

Congreso.—El Sr. Cañellas presenta una protexta de la cámara de comercio de Tarragona contra el dictámen de alcoholés. Se entra en la órden del dia y se da lectura al proyecto de alquitranes nuevamente redactado por la comision, siendo aprobado sin discusion y lo mismo sucede con el proyecto relativo á eximir del pago de derechos de Aduanas al material destinado á la construccion de ferro-carriles. El Sr. Allende Salazar consume el primer turno en contra de la totalidad del proyecto de emision de créditos con destino á instruccion pública. El Sr. Rodriguez Correa de la comision defiende el dictámen. El ministro de Fomento defiende el dictámen y además hace algunas aclaraciones. Se pasa á discutir el tratado de comercio con Italia y el Sr. Jove y Hevia defiende su proposicion la cual es desechada en votacion nominal por 31 votos contra 27.

Madrid 18.—Mañana se pondrá á discusion en el Congreso la ley constitutiva del ejército.

Los diputados reformistas se han reunido en el Congreso presididos por el Sr. Romero Robledo. Han acordado que desde mañana acudan al Congreso desde primera hora con objeto de pedir votacion nominal sobre el acta y además que se establezcan turnos para combatir las reformas militares á cuyos artículos se presentarán todas las enmiendas posibles.

Madrid 18.—Los militares de la mayoría estaban recogiendo hoy firmas para presentar una enmienda que tienda á destruir los propósitos del general Cassola respecto del cuerpo de Estado mayor. Con esta enmienda esta conforme en un todo el general Martinez Campos.

Madrid 18.—Los Sres. Cánovas del Castillo y ministro de la Guerra han celebrado una larga conferencia. En ella han tratado de ponerse de acuerdo respecto del modo como puedan combatir el obstruccionismo que se proponen hacer á los proyectos de guerra los reformistas. Respecto del modo como han de combatirle se ha guardado la más impenetrable reserva. A última hora, parece que habian corrientes conciliatorias entre los Sres. Gamazo y Puigcerver sobre las cuestiones económicas.

M.

ANUNCIOS

EN la calle del Desengaño número 36, se venden los enseres de una tienda de comestibles, y en la misma se arriendan varios bajos.

EL ESCUDO OSCENSE.

TIENDA DE TEJIDOS.

San Orencio 12, casa del

señor Palá,



señor Rayon.

frente á la farmacia del

Ha abierto sus puertas al público con un magnífico surtido de tejidos nacionales y extranjeros a precios sumamente reducidos.

El móvil de esta casa, no es el de enagenar sus existencias anunciándolas como procedentes de quiebras ó liquidaciones y ofrecerlas con un 40 ó 50 por 100 de rebaja, según vá siendo costumbre ya en estos tiempos con el estudiado intento de deslumbrar y sorprender al comprador, sino sencillamente dotar á esta culta capital de un centro mercantil donde las familias todas, desde las más opulentas á las más necesitadas, puedan hallar cuanto necesiten en el renglon de tejidos, facilitando sus artículos á los precios más reducidos posibles desconocidos hasta hoy.

El vender más barato que nadie, es promesa que holgadamente podemos cumplir merced al haber hecho nuestras compras de primavera en especiales condiciones.

Todos nuestros géneros son de buena clase y de fabricacion reciente, llegados directamente de los principales centros fabriles, y con objeto de que los conozca el público, concretámonos con una pequeña utilidad para satisfacer nuestros gastos, renunciando en provecho del comprador al beneficio prudente que debiéramos obtener.

Para probaros lo que decimos, leed á continuacion los precios á que cotizamos algunos artículos de nuestro comercio:

| | |
|---|---------------|
| Cretonas para camisas y chambras buena clase. | 1 real. |
| » azules, buenas y bonitas. | 3 perras. |
| » para vestidos. | 1 real. |
| Coten moreno, cinco palmos de ancho. | 1 1/2. |
| Arabias fuertes para camisas. | 1 1/2. |
| Coton curado en buena clase. | 3 perras. |
| Pallas para baberos y delantales. | 3 perras. |
| Telas para pantalones. | 1 1/2 reales. |
| Lanas para vestidos de señoras 5/4. | 2 1/2. |
| Madapolan fino. | 2 perras. |
| Pañuelos de algodón para la cabeza. | 1 uno. |
| Toquillas de punto lana. | 3 reales una. |

Y para no dar más molestia, dejamos de citar infinidad de varios otros artículos y dejamos para enseñarlos á los que tengan la bondad de pasar á visitarnos.

BUENOS CONSEJOS



¿Desea Vd. tomar un refresco higiénico y delicioso?

Pues para conseguirlo, basta poner una cucharada de azahar en un vaso de agua azucarada.

¿Padece Vd. de los nervios?

Tome Vd. la legítima agua de azahar de Sevilla, una ó dos veces al día, y desterrará por completo este padecimiento.

¿Os produce insomnio ó malestar una taza de té ó café?

Haga Vd. uso del agua de azahar, legítima de Sevilla con estas bebidas ó después de ellas, y conseguirá un dulce sueño y bienestar incomparable.

¿Sufrís física ó moralmente, por un exceso de trabajo intelectual?

Pues en el agua de azahar tomada pura, ó mezclada con una bebida cualquiera, encontrareis un alivio inmediato, recobrando su equilibrio, el sistema nervioso.

De venta en las principales farmacias, perfumerías y droguerías de toda España y en Huesca en la droguería de Mariano Miravé, Mercado Nuevo. Primera calidad 2'50 y 5 pesetas botella. Segunda 1'50 y 2.

Para evitar numerosas falsificaciones é imitaciones, el público deberá exigir la firma TENA en las etiquetas y la marca registrada «LA GIRALDA DE SEVILLA.»

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 19, 12'15 tarde.

Cincuenta y cuatro enmiendas presentan los disidentes de la mayoría del Congreso, à las reformas del general Cassola.

La Reina Regente ha marchado á Aranjuez acompañando al Archiduque Carlos.—M.